

Manizales, 28 de mayo de 2024

Apreciados miembros de la comunidad universitaria,

Reciban un cordial saludo.

Por medio del presente, nos permitimos compartir el **comunicado institucional** sobre el cierre temporal del Centro de Museos y el traslado de sus exhibiciones al Centro Cultural Universitario Rogelio Salmona.

A partir del 30 de mayo, el Centro de Museos de la Universidad de Caldas cerrará temporalmente sus puertas a los visitantes. Esta decisión responde a dos motivos: el traslado de sus exhibiciones permanentes al Centro Cultural Universitario Rogelio Salmona y el inicio de las obras de mantenimiento de la cubierta del edificio donde actualmente está ubicado, que, posteriormente, será destinado a laboratorios, almacenamiento y depósito de las diferentes colecciones.

Gracias al convenio firmado entre la Universidad de Caldas a través de la Vicerrectoría de Proyección Universitaria y la Concesión Pacífico Tres, se realizarán, durante el 2024, las adecuaciones y modificaciones pertinentes en el espacio del Centro Cultural Universitario Rogelio Salmona que recibirá las exhibiciones del Museo. Para ello se requiere de un tiempo destinado al desmontaje, empaque y embalaje de cada una de las piezas que se trasladarán teniendo en cuenta todos los protocolos de seguridad, cuidado y manejo que se requieren.

“Cuando hablamos de traslado de colecciones, montaje o desmontaje, la operación siempre será delicada. Cada pieza y obra es única, frágil y tiene un valor incalculable que debemos cuidar. El traslado y desmontaje se realizará por fases según las necesidades y particularidades de cada una de las colecciones, teniendo en cuenta las recomendaciones y la experiencia de quienes cuidan y curan las piezas que hoy forman parte del Museo”, afirmó Laura Valeria Buriticá Quintero, Directora del Centro de Museos.

Actualmente, el Centro de Museos tiene bajo su protección y custodia cuatro colecciones: la biológica, la geológica, la de arte y la colección antropológica, compuesta por la arqueológica y la etnográfica. Asimismo, cuenta con tres exhibiciones permanentes: *Pobladores Prehispánicos del Cauca Medio: un entorno por descubrir, El presente es la clave del pasado: historias de la tierra y Maravillas de la biodiversidad: ecosistemas colombianos.*

Es preciso decir que, con el traslado, se construirá un nuevo guión museográfico que responda a los lineamientos de accesibilidad, interacción y difusión de los contenidos, en el que se dialogarán piezas de las cuatro colecciones y otras nuevas de adquisiciones y donaciones realizadas al Museo durante los últimos años.

“Queremos contarles que las salas de exhibición se diseñarán bajo un nuevo guión que actualizará la forma de presentación de las colecciones. Esta nueva propuesta de exposición se estructurará en una línea de tiempo que corresponda al origen de cada una de las piezas. Este es un proceso que actualmente se está terminando de realizar por parte de expertos en el tema”, comentó Sandra Montoya Barreto, Vicerrectora de Proyección Universitaria.

El edificio donde actualmente se encuentra el Museo entrará en una reestructuración física para seguir garantizando la seguridad y funcionalidad de los espacios. Sin embargo, se seguirán llevando a cabo los procesos que normalmente se realizan tales como prácticas, pasantías, trabajos de grado, becas de compensación e investigaciones tan importantes para los procesos de apropiación y difusión que promueve el Centro de Museos.

Agradecemos su comprensión y les mantendremos informados sobre el proceso. Esperamos compartir pronto la noticia de la reapertura del Museo.